



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

politique de l'emploi

Question au Gouvernement n° 3255

Texte de la question

POLITIQUE DE L'EMPLOI

M. le président. La parole est à Mme Corinne Erhel, pour le groupe socialiste, républicain et citoyen.

Mme Corinne Erhel. Monsieur le Premier ministre, hier ont été publiés les chiffres du chômage pour le mois de septembre. (« Allô ! Allô ! » sur les bancs du groupe Les Républicains.) Avec 23 800 personnes au chômage de moins, notre pays enregistre la plus forte baisse mensuelle depuis le déclenchement de la crise financière. (Applaudissements sur les bancs du groupe socialiste, républicain et citoyen – Exclamations sur les bancs du groupe Les Républicains et du groupe de l'Union des démocrates et indépendants.)

M. Yves Fromion. Il était temps !

Mme Corinne Erhel. L'amélioration est notable, en particulier pour les jeunes, population pour laquelle le chômage diminue pour le quatrième mois consécutif.

M. Christian Jacob. Bref, tout va très bien !

M. François Rochebloine. Se féliciter alors que le chômage est à un tel niveau, c'est honteux !

Mme Corinne Erhel. S'il faut rester prudent et mesuré compte tenu de la situation globale de l'emploi, c'est une bonne nouvelle qui doit nous encourager à poursuivre notre stratégie mise en œuvre depuis 2012 au service des Français : pacte de compétitivité, qui redonne de la force à notre appareil productif et industriel ; réhabilitation des politiques actives de lutte contre le chômage ; appui à l'embauche dans les PME, emplois d'avenir, contrats de génération, soutien à l'apprentissage, garantie jeunes ; réformes de structure négociées avec les partenaires sociaux : accord national interprofessionnel, formation professionnelle, compte personnel d'activité.

Plusieurs députés du groupe Les Républicains. Nul !

M. Christian Jacob. Un peu de pudeur !

Mme Corinne Erhel. Afin d'amplifier cette tendance encourageante, nous devons aussi faire preuve de volontarisme et d'audace pour accélérer dans tous les secteurs d'activité la transformation numérique et la transition énergétique et environnementale, leviers de croissance et d'emploi incontournables.

Dans ce cadre, il est en effet déterminant de s'engager toujours plus avant dans la formation et dans l'adaptation des compétences tout au long de la vie. La persévérance, la constance, l'équilibre entre ambition économique,

innovation et progrès social, produisent des résultats qui prennent forme dans nos territoires et nos régions.

Après ces chiffres encourageants, quelle est votre feuille de route pour les prochains mois afin de confirmer dans la durée cette tendance à la baisse et préparer notre pays et les Français aux emplois de demain ?
(*Applaudissements sur les bancs du groupe socialiste, républicain et citoyen et plusieurs bancs du groupe écologiste – « Allô ! Allô ! » sur les bancs du groupe Les Républicains.*)

M. le président. La parole est à M. le Premier ministre.

M. Manuel Valls, Premier ministre. Madame la députée,...

M. Christian Jacob. Merci de votre question !

M. Manuel Valls, Premier ministre. ...je vous prie tout d'abord d'excuser Mme Myriam El Khomri, qui est souffrante et ne peut être parmi nous aujourd'hui. Elle vous aurait répondu en se référant à ce que vous venez de rappeler, à savoir la baisse du nombre de demandeurs d'emploi inscrits à Pôle emploi en catégorie A de 0,7 % en septembre. Cela représente – et, quelles que soient les opinions ici représentées, nous devrions au moins nous en réjouir – 23 800 demandeurs d'emploi en moins.

M. Christian Jacob. Il y en a eu 700 000 de plus en trois ans !

M. Manuel Valls, Premier ministre. Comme nous avons eu souvent l'occasion de le dire, il faut analyser l'évolution de ces chiffres en tendance et sur la durée. En l'occurrence, cette évolution est encourageante. Pour la première fois depuis 2011, le chômage baisse globalement sur une période de quatre mois. Le chômage des jeunes, quant à lui, est en baisse depuis le début de l'année et il diminue en septembre pour le quatrième mois consécutif.

Mme Claude Greff. À coups de contrats aidés !

M. Manuel Valls, Premier ministre. En quatre mois, il y aura eu près de 25 000 jeunes de moins au chômage, dont 14 000 pour le seul mois de septembre. C'est une bonne nouvelle et un encouragement à poursuivre, d'autant que nous constatons que nos entreprises créent à nouveau des emplois : 34 000 au cours des neuf derniers mois. C'est le résultat d'une conjoncture que chacun connaît, c'est le résultat des réformes que nous avons engagées,...

M. Christian Jacob. Comment pouvez-vous dire cela sans rire ?

M. Manuel Valls, Premier ministre. ...et cela doit nous inciter à poursuivre à travers les rendez-vous que nous avons prévus. Nous vous présenterons ainsi un projet de loi visant à faire bénéficier notre pays des nouvelles opportunités que représente, pour son économie, la transformation numérique. Nous nous appuierons aussi, vous avez raison de le souligner, sur la transition énergétique pour créer de nouveaux emplois. Enfin, nous allons intensifier le recours aux outils de la politique de l'emploi, notamment grâce à la refonte du code du travail.

Ces chiffres sont un encouragement à continuer et à approfondir notre action pour répondre à la première préoccupation de nos compatriotes, face à laquelle nous devrions tous nous retrouver : l'emploi, l'emploi, l'emploi ! (*Applaudissements sur les bancs du groupe socialiste, républicain et citoyen et sur plusieurs bancs du groupe écologiste.*)

M. Philippe Vigier. Oui, l'emploi, l'emploi, l'emploi, voilà la priorité !

Données clés

Auteur : [Mme Corinne Erhel](#)

Circonscription : Côtes-d'Armor (5^e circonscription) - Socialiste, républicain et citoyen

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 3255

Rubrique : Emploi

Ministère interrogé : Premier ministre

Ministère attributaire : Premier ministre

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [28 octobre 2015](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [28 octobre 2015](#)